

Pressemitteilung

Vom Azubi zur internationalen Expertin

LEIBINGER: Ausbildung mit Ausblick

Tuttlingen, 12. Dezember 2023 – Eigenständige Projekte und Verantwortung erwarten Azubis für Industriemechanik und Mechatronik bei LEIBINGER ebenso wie Freizeitaktivitäten und Teamevents. Nach erfolgreicher Ausbildung steht der Weg in viele Abteilungen offen. So wie bei Michelle Gönner, die als frisch ausgebildete Mechatronikerin die Mitverantwortung für ein neues Produkt übernimmt und dafür bis nach Thailand und in die USA reist.

Kennzeichnungssysteme wie industrielle Inkjet-Drucker der Firma Paul LEIBINGER sind weltweit gefragt. Entwickelt und gefertigt werden sie ausschließlich in Tuttlingen – unter anderem von intern ausgebildetem Fachpersonal. Dafür investiert der Familienbetrieb in ein Ausbildungsprogramm, das sich sehen lassen kann.

Nach der Ausbildung im Wunschjob durchstarten

„Die Chance, die ich bei Leibinger bekommen habe, ist einfach einzigartig. Ich schätze meine Kollegen sehr und die Teamarbeit ist wirklich gut“, erzählt Michelle Gönner. Wie alle Azubis bei Leibinger absolviert Gönner gegen Ende ihrer Ausbildungszeit einen Abteilungsrundlauf. Am besten aufgehoben fühlt sich die angehende Mechatronikerin im Team „Entwicklung & Versuch“. Prompt erhält sie ein Stellenangebot in diesem Bereich und begleitet seit 2020 die Entwicklung des neuen IQJET-Druckers. Gönner betreut von Anfang an die Feldtests: „Ich war schnell die Expertin für den IQJET in der Versuchsabteilung“. Bald reist sie für Installationen zu Kunden nach Belgien, in die USA oder nach Thailand. „Die internationale Erfahrung und die Wertschätzung, die mir entgegengebracht wird, bringt mich auch persönlich weiter“, so Gönners Fazit.

Frontalunterricht ade, Fehler erlaubt

Andreas Schmider und Sebastian Wolf leiten das Ausbildungsprogramm bei Leibinger. Beide verstehen sich als persönliche Lernbegleiter. Von Frontalunterricht und starren Vorgaben halten sie wenig – für sie zählt das selbstständige Arbeiten im Team. Die firmeneigene Azubi-Werkstatt ist mit modernsten Maschinen ausgestattet, alle Lehrinhalte für Industriemechanik und Mechatronik werden hier vermittelt. „Die Azubis binden wir schnell in die Produktion ein. Sie übernehmen früher als anderswo Verantwortung für die Teile, die sie fertigen“, erklärt Sebastian Wolf und ergänzt: „Dabei pflegen wir eine offene Fehlerkultur – Fehler dürfen gemacht werden, denn daraus lernen

wir für die Zukunft.“ Beide Betreuer legen Wert darauf, dass die Azubis ihre Ausbildung mitgestalten und je nach Interesse eigene Schwerpunkte setzen. Zudem werden Ausbildungsinhalte bei externen Schulungen vertieft und gefestigt.

Teambuilding mit Bergsteigen und Bogenschießen

Neben flachen Hierarchien und kurzen Entscheidungswegen spielt das Miteinander eine große Rolle im Betrieb. Das Ausbildungs-Team organisiert regelmäßig Aktivitäten wie Firmenläufe, Neujahrs-Bowling oder Grillfeste. Ein Höhepunkt ist die Azubi-Lehrfahrt. Im Herbst 2023 verbringen die Azubis dabei ein gemeinsames Wochenende im Allgäu. Sie lernen einen Zulieferbetrieb in Pfronten kennen, fahren mit der Gondel hoch hinaus und übernachten in einer gemütlichen Berghütte. Nach einer Bergtour und geselligem Miteinander erwarten sie spielerische Teambuilding-Maßnahmen inklusive Pfeil-und-Bogen-Parcours im Wald. Zum Abschluss tragen die Azubis auf einem Plakat zusammen, was sie mit nach Hause nehmen: „Teamarbeit, Zusammenhalt, Kommunikation, Rücksicht und Spaß“ stehen ganz oben auf der Liste.

Wer mehr über die Ausbildung zum Mechatroniker oder zur Industriemechanikerin erfahren möchte oder Tipps für Praktikum und Bewerbung sucht, findet weitere Infos auf der Leibinger-Webseite: www.leibinger-group.com

Bildunterschriften:



Michelle Gönner hat bei LEIBINGER eine Ausbildung zur Mechatronikerin gemacht und wurde danach in der Abteilung "Entwicklung & Versuch" übernommen.

Quelle: Paul Leibinger GmbH & Co. KG



LEIBINGER Auszubildende on tour: Ein Ausflug ins Allgäu mit Betriebsbesichtigung und Team-Building-Maßnahmen stärkte den Zusammenhalt.

Quelle: Paul Leibinger GmbH & Co. KG

78532 Tuttlingen
Tel.: +49(0)7461 / 9286-236
Fax: +49(0) 7461 / 9286-199
E-Mail: abarberio@leibinger-group.com
Website: www.leibinger-group.com

Bitte senden Sie bei einer Veröffentlichung ein Belegexemplar an die Marketing-Abteilung.

Über die Paul Leibinger GmbH & Co. KG (LEIBINGER)

LEIBINGER ist ein weltweit aufgestellter Spezialist für Kennzeichnungssysteme mit Hauptsitz in Tuttlingen (Baden-Württemberg), Deutschland. Das in dritter Generation familiengeführte Unternehmen, gegründet im Jahr 1948, entwickelt und produziert mit rund 300 Mitarbeitern schwerpunktmäßig industrielle Inkjet-Drucker sowie Tinten für den Einsatz in der Produktkennzeichnung. Die Lösungen von LEIBINGER zeichnen sich durch ihren hohen Qualitätsstandard und innovative Technologien aus. Als Erfinder einer bahnbrechenden Düsenverschluss-Technologie, welche tintenbasierte Kennzeichnungssysteme deutlich weniger verschmutzungsanfällig machen, sorgt LEIBINGER weltweit mit zehntausenden Installationen für mehr Produktivität in der Herstellung von Lebensmitteln und industriell hergestellten Produkten. Ein globales Netzwerk mit rund 150 Distributions-Partnern und eigenen Niederlassungen in USA und China stellt sicher, dass LEIBINGER überall auf der Welt eine enge Beziehung mit seinen Kunden pflegt.